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Intervención del  diputado Alfredo Sánchez Esquivel, en relativo al estado 

que guardan los Municipios afectados por el desastre causado por el 

Huracán Otis en el Estado de Guerrero.  

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la voz al 

diputado Alfredo Sánchez Esquivel, 

hasta por un tiempo de diez minutos. 

 

El diputado Alfredo Sánchez 

Esquivel: 

 

Muy buenas tardes. 

 

Con el permiso de la Mesa Directiva, 

de las y los medios de comunicación 

y de mis compañeros diputados. 

 

Pues bueno hemos escuchado con 

mucha atención las diferentes 

participaciones que se dividieron en 

diferentes diputados y aquí ya con la 

última participación del compañero 

Ociel. 

Mucho se reclama el tema del aviso 

oportuno, que no se avisó con tiempo 

para el tema de lo que ocurrió. 

 

Ese día hubo una reunión de un 

sector muy particular que es el sector 

minero llegó gente no rica, lo que le 

sigue, gente no informada, lo que le 

sigue, gente que genera información 

ni ellos tuvieron la información a 

tiempo y no dependían del tweet, no 

dependían de López Doriga, no 

dependían de que sonaran una 

chicharra, directamente recibiendo 

información del Sistema 
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Meteorológico de Estados Unidos y 

no pudieron. 

 

Muchos o la mayoría quedaron 

encerrados cuando quisieron 

reaccionar no fue suficiente, pero 

bueno, yo les quiero preguntar, existe 

un sistema de medición de las 

temperaturas del mar del gobierno 

mexicano, no existe, lo más que 

tenemos es el Sistema Sismológico 

Nacional que tiene algunos equipos a 

la orilla del mar para avisarle a los de 

la Ciudad de México con algunos 

segundos de anticipación cuando va 

a temblar, son 40 segundos. 

 

Por otro lado, para que nos demos 

cuenta de la realidad de lo que 

ocurrió, no había ocurrido un huracán 

de esa categoría en tan poco tiempo 

producto de que hay agua en 30 

grados centígrados frente a nuestras 

costas, es un tema técnico, pero pues 

esto es el Congreso aquí hay que 

politizar todo y sacar raja política 

porque pues si no, no eres político. 

 

Bueno, seguimos el tema de cómo 

ocurre, el tema de la Coordinación 

Nacional de Protección Civil hay que 

encontrar un culpable quién tiene la 

culpa de que un Huracán Categoría 5 

haya aterrizado en Acapulco, yo 

venía observándolo, yo me escapé 

por un pelito yo iba a Acapulco a un 

tema a las 10 de la noche y por una 

razón me dijeron no espérate porque, 

y yo por lo general me regreso entre 

12 y 1 de la mañana ya cuando 

acabas tus reuniones si no hubiera yo 

quedado en el tramo un tema de 

suerte. 

 

Pero saben algo, lo que me llama la 

atención y por eso pido participar es 

el tema de que se reclama que falta 

luz, falta agua, sí falta siempre ha 

faltado en Acapulco hoy que ocurrió 

este huracán no iba a ser la 

excepción el sistema de agua, de luz 

en Acapulco es insuficiente, pero 

miren el querer golpear a 

compañeras, compañeros por algo 

que hacen o no hace yo insisto 

somos 46 diputados pierdan el amor 

a un par de quincenas. 

 

Busquen a sus compañeros 

empresarios, compañeros 



 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Martes 14 Noviembre 2023 

 

P
ág

in
a3

 
     Tercer  Año de Ejercicio Constitucional  

Primer  Periodo Ordinario 
 

presidentes municipales que pueden 

ayudar con algo con poquito y entre 

todos como dice Ociel, el horcón con 

varios hombros pesa menos, no 

solamente utilizar la Tribuna, esta no 

tiene precio dice otro, dicen en el 

pueblo como dice Ociel la lengua no 

tiene hueso puede uno hablar y final 

de cuenta no significa que pongas un 

peso. 

 

Yo quiero retomar el tema, a mí me 

llama la atención no he visto a una 

persona, a un solo actor político que 

pregunte quiénes son los dueños de 

los yates o no habrá alguno aquí que 

sea dueño de algún yate, que no 

permitió que esos pobres hombres o 

mujeres abandonaron esos barcos, 

eso es inhumano, eso es un crimen, 

muchos muertos es porque se 

quedaron en los yates cuidando el 

dinero de los más ricos de nuestro 

Estado o de fuera de nuestro Estado 

y eso es al que le queda la pedrada 

porque se hundieron y les digo una 

cosa había un buque extranjero 

descompuesto lo encalló es un buque 

de acero de 70 metros  qué cosa iba 

a aguantar una lanchita, un pequeño 

barquito. 

 

Hay que preguntar no solamente tal 

vez sea el error o el desliz de la fiscal 

no la vengo a defender no es mi 

función, que si sacan o no sacan a 

los muertos de los yates quién fue el 

dueño de ese yate que dijo que esa 

persona se quedara ese es un 

criminal, hay que exigir que esa gente 

pise cárcel, ahora están más 

preocupado que si les pagan o no les 

pagan a los dueños de los yates el 

tema es y esos muertos la gente que 

llora es la gente más pobre. 

 

Señores alguien dijo que no hay 

estrategia, yo les recuerdo que 

Guerrero tenemos mucha iniciativa y 

a veces hasta en las desgracias el 

Plan DN-III fuertemente ha habido 

programas del gobierno para tratar de 

encontrar la forma de poder hacer 

frente a desgracias naturales, una fue 

el temblor del ´85 cosa descomunal 

pero después vino el tema de lo del 

Huracán Paulina con miedo a 

equivocarme, pero no creo. 
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en el Huracán Paulina es cuando 

nace el Plan DN-III Ejército y Marina 

sí saben lo que están haciendo y de 

eso quiero ver al valiente, que el 

ejército y la Marina no sabe lo que 

hacen, quiero que lo digan, Ejército y 

Marina saben lo que hacen y cómo lo 

tienen que hacer saben qué es lo 

primero que se tiene que atender y de 

ahí para adelante. 

 

Híjole, coincido, si hay opacidad y 

manejo discrecional del recurso pues 

seamos exigentes al que está 

haciendo un manejo discrecional del 

recurso y no solamente pidamos 

cuentas, pidamos cárcel si alguien 

está haciendo un uso indebido 

hagámoslo. 

 

La Presidenta: 

 

Sí diputado. 

 

El diputado Alfredo Sánchez 

Esquivel: 

 

Ah, perdón, ok me robó 10 segundos. 

 

Por otro lado, el manejo del recurso, 

miren en la anterior participación 

hablamos hace dos semanas de que 

se ocupaban los daños son de 15 mil 

millones dólares era lo que mencionó 

un diputado cerca de los 270 mil 

millones de pesos mexicanos. 

 

Sí pero eso incluye la iniciativa 

privada, los carros que se voltearon, 

que se dañaron todo eso que van a 

pagar también las aseguradoras, es 

un paquete conjunto qué nos tiene 

que preocupar como diputadas y 

como diputados agua, luz salud, 

educación que esos niños tengan sus 

escuelas abiertas, que los hospitales, 

el de cancerología que 

desafortunadamente tú lo ves y no lo 

crees yo pregunto y cuándo se 

construyó ese hospital, que 

seguramente alguien lo construyó y 

no aguantó el huracán tendría que 

aguantar, cómo que se cayó, hay 

preguntas más profundas, hay que 

hacerlas. 

 

Pero yo digo una cosa y lo aprendí de 

muchos diputados que les digo 

algunos que son mis maestros que un 
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exhorto es un llamado misa, hace 

caso quien quiera hacer no es 

vinculante, no te obliga nada real, 

miren coincido con Ociel, híjole que si 

PRI, PRD, Morena, Verde todos 

andamos peleando aquí por alguna 

vez como que dejémoslo de lado el 

tema de nuestras grillas internas 

porque las hay, porque ya viene el 24 

que si gana uno, que si gana el otro, 

que a ver quién le pega al otro para 

que el otro se posicione. 

 

Yo les propongo algo, cambiemos de 

lo que hablamos a hechos concretos 

yo les propongo tres cosas en la 

anterior les hice una, hoy les 

propongo dos más qué les propongo, 

que salgamos del tema de 

únicamente discurso y entremos a los 

hechos que hay una encerrona de los 

diputados, una encerrona de a de 

veras las dichosas sesiones secretas 

que hay y hablemos de cómo 

echarles la mano porque miren de 

Ayutla hay un montón de gente, yo 

soy de Ayutla y los he encontrado y 

los pobres están tristes porque 

perdieron lo poco que tienen, qué les 

propongo yo. 

 

Primero, revisemos el presupuesto 

2024 y veamos qué si se puede 

modificar para ayudar a Acapulco 

pero aguas, sin por esto demeritar lo 

que tiene que hacerse por las demás 

regiones del Estado primero; 

segundo, insisto si se pueden generar 

las economías por más de 500 

millones para ayudar a generar un 

fondo de garantía como Ociel lo dijo 

para esos pobres que perdieron su 

cabaña, una cabaña no la levantas 

con 20,000 pesos una ramada porque 

se fueron mesas, sillas cuesta mucho 

dinero, el Gobierno Federal hace su 

parte, nosotros como Congreso Local 

y el estado de Guerrero tiene que 

hacer la parte en la proporcionalidad 

de su tamaño y de su justa dimensión 

con 500 millones podríamos generar 

8 mil millones de pesos para generar 

créditos para esta gente. 

 

Ahí sin distingo y lo último, es 

momento, Guerrero haya sido como 

haya sido y hay que reconocer a 

quien haya que reconocer es un 

Estado que tiene uno de los mejores 

manejos de deuda que viene por 
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varias administraciones del gobierno 

de los estados, de gobiernos 

estatales van varias y eso significa 

que podemos y yo les propongo 

proponerle al ejecutivo un crédito por 

5 mil millones de pesos para que se 

enfoque en Acapulco, en Coyuca, en 

San Miguel Totoloapan y en 

Ajuchitlán, dejemos siempre estar 

esperando que si el hagamos lo 

propio bien definido escuelas, salud 

para que salga que se prorratee o se 

amortiza 10 a 15 años pero que se 

haga. 

 

Porque si no en qué nos vamos a 

convertir … 

 

La Presidenta: 

 

Diputado favor de ir concluyendo. 

 

El diputado Alfredo Sánchez 

Esquivel: 

 

Nos vamos a convertir en los 

diputados que subieron aquí a querer 

sacar raja política y a lo último no 

propusimos ni generamos nada y eso 

sería lamentable. 

 

La invitación está abierta ojalá y se 

pueda retomar, ojalá y todos los 

grupos parlamentarios apoyen en su 

momento una propuesta como son 

estas tres las repito: reorientar el 

tema del presupuesto 2024 con 

mucha responsabilidad uno; dos, 

generar una economía del orden de 

500 millones para poder generar 

créditos por 8 mil a pequeños 

productores de diferentes índoles y 

por último que invitemos al ejecutivo 

a que busquemos la ruta de un 

crédito del orden de 5 mil millones de 

pesos para de verdad ayudar a estos 

municipios que ya mencioné en lo 

que requieran porque no todo es 

Acapulco hay otros municipios y 

tenemos que ayudar los todos. 

 

Muchísimas gracias presidenta. 

 


